



Allí, en todos rincones de Chile

► El diputado Gonzalo Winter, candidato presidencial del Frente Amplio.



le ganan al Pinocho con

► El expresidente Ricardo Lagos junto a una joven Carolina Tohá (PPD).

Candidatos oficialistas estrenan franjas de campaña y comandos hacen sus primeros balances

La campaña de primarias sumó este miércoles un nuevo elemento. Hijos, madres, “élite” y repasos por las historias personales de los abanderados y dardos a la Concertación se tomaron las pantallas del país por 7 minutos y 30 segundos.

David Tralma y Cristóbal Fuentes

Este miércoles se lanzaron los primeros episodios de la franja televisiva de cara a las primarias presidenciales del oficialismo que -el próximo 29 de junio- enfrentará a Carolina Tohá (PPD), Jeannette Jara (PC), Jaime Mulet (FRVS) y Gonzalo Winter (FA). La producción de la pieza audiovisual de este último acaparó la atención de sus contendores.

Y es que el abanderado de la colectividad

en la que milita el Presidente Gabriel Boric invirtió dinero. Y el resto de comandos lo notaron. El fichaje de la productora Equeco -detrás de la taquillera película “Denominación de origen”- y del escritor Simón Soto (“Matadero Franklin”) como guionista de la franja es parte del gasto empleado por Winter para la milla final de su campaña, en la que apuesta por dejar atrás su estancamiento en las encuestas que hoy lo tienen en tercer lugar.

Como dato, solo los aportes del FA a la

contienda electoral de su carta presidencial superan los \$190 millones en total.

El espacio televisivo se difundirá dos veces al día desde este martes -a las 12.52 y a las 20.52 horas- y cada uno de los candidatos contará con cerca de dos minutos en pantalla. Winter optó por mostrar su lado más humano en el debut y apareció junto a su hijo Manuel y a su pareja, asesora de la Presidencia, María Dolores Reyes, con quienes vio el lanzamiento de la pieza audiovisual.

De hecho, el relato de la franja se concentró en el propio Winter hablándole a su bebé sobre lo que viene, buscando entregar un mensaje “esperanzador” y resaltando las virtudes de los chilenos.

En esa línea, en el registro el frenteamplista comenta: “Yo creo que sí podemos,

hijo”, lo que fue interpretado en los otros comandos como un guiño al famoso “Yes, we can” que usó de forma exitosa el expresidente de Estados Unidos Barack Obama, en su campaña del 2008. “Ahora, hijo, vamos a preparar a Chile para el futuro. Tu futuro, para que mañana veamos juntos un Chile más justo y mejor”, dice parte de la franja.

Winter también aprovechó la instancia para apuntar a la Concertación, en el momento en que le dijo a su hijo que Chile puede “ser cruel, desigual e injusto. Y terminó creciendo solo para unos pocos”, mientras pasaban imágenes de Jorge Correa Sutil disfrazado de Batman en 2002, cuando era el subsecretario del Interior de Ricardo Lagos,



► Jeannette Jara enfatiza que no viene de la elite en su franja.

y del puente Caucau en Valdivia, símbolo de la gestión del exmandatario y militante del PPD, de cuya vertiente ideológica viene la candidata Tohá. En ese mismo extracto aparecen figuras de la derecha, como Augusto Pinochet y Sebastián Piñera.

La crítica a los "30 años" es parte central de la estrategia que ha seguido el Frente Amplio en los últimos días, en su afán por no quedar atrás en la contienda electoral que se ha encuadrado entre Tohá y Jara.

Incluso desde los otros comandos reconocen que la franja de Winter sorprendió y que entrega un mensaje claro. En el Frente Amplio afirman que quedaron conformes con el resultado y que el feedback tras la emisión ha sido muy positivo.

Tohá enrostra su CV a sus contendores

La propaganda de Tohá la protagoniza una mujer joven que cuenta la historia de vida de candidata: desde estar sentada sobre las piernas de su papá, el exministro José Tohá, y sus años de exilio en México, hasta su paso por la alcaldía de Santiago y su etapa como ministra del Interior del Presidente Boric.

De los cuatro abanderados, es la única que hace uso de la imagen del Mandatario

en este espacio. Algo que en el Frente Amplio consideran que da cuenta del liderazgo de Boric dentro de la coalición.

Desde el comando de Tohá explicaron que, en el primer capítulo, apostaron por mostrar "la trayectoria completa de Carolina, en su dimensión humana y profesional, porque creemos que es una de sus mayores fortalezas y uno de los aspectos que más valoran los votantes al momento de elegir".

Y es que en el Socialismo Democrático resaltan que ella, entre todas las cartas del sector, es la más preparada, por lo que había que lucir su currículum.

Entre los adherentes de la candidata generó sorpresa que una actriz contara su historia y no ella misma. Desde el equipo de la abanderada explicaron que ese diseño responde a que "así se puede ver su vida en contexto y como muchas personas la ven: coherente, de una sola línea, comprometida y con un profundo amor por Chile".

En la misma línea, el uso de la rapera "Sarazul" como portavoz de la franja, dicen otras fuentes, permite acercarse a la exministra del Interior desde otra perspectiva.

A diferencia de los demás candidatos, Tohá vio su franja -producida por la agencia



► Jaime Mulet y su madre en el primer capítulo de la franja.

de Kiko Carcavilla - junto a su equipo por la noche, en la segunda emisión del día.

Jara abraza el lema de "no mentir" y su pugna con la "élite"

Pocos días después de grabar su franja, la candidata Jeannette Jara "spoileó" un mensaje que sería central en sus piezas audiovisuales. Lo hizo en su "minuto de confianza" en el debate que organizaron La Tercera y radio Duna: "Mi compromiso es que jamás les voy a mentir".

Este miércoles, en la franja televisiva, Jara insistió con la idea, que fue evaluada exhaustivamente en el comando situado en Cumming, así como también en focus group.

A diferencia de Winter, que apareció con la directiva de su partido y figuras centrales del FA como Tomás Vodanovic, Jara no mostró en ningún momento al PC. Su militancia en la colectividad que lidera Lautaro Carmona ha generado polémicas, ya que si bien ella es adherente del partido desde los 14 años, fue la propia exministra quien llegó a abrir la puerta a una eventual futura renuncia a la tienda de Vicuña Mackenna 31, lo que luego calificó como un error.

Más allá de aquello, en el comando del PC

descartan que esa tónica se vaya a mantener. De hecho, agregan que rostros del partido, como Karol Cariola y otras autoridades, serán parte de los próximos capítulos.

Jara vio el estreno de su pieza audiovisual, producida por Cinematográfica Distrito 12 Lab de Francisco Mena, desde la región de Atacama, donde estará hasta este jueves en el marco de sus giras regionales de esta semana. En Santiago, alcaldes y representantes del PC se reunieron en torno a un coffee break que se organizó en el comando.

Además de su promesa de no mentir, Jara insistió en su relato contra la "élite" y realizó una vez más su trayectoria y su origen familiar en Conchalí.

Esta idea, dicen en el comando de Jara, quedó "bien contrastada" con la idea de Tohá de poner en la franja toda su trayectoria en la alta política nacional.

Jaime Mulet (Federación Regionalista Verde Social), por último, vio la franja junto a parte de su comando en el Congreso.

Su franja comienza con él en Vallenar, su ciudad natal, con su mamá. El candidato relata parte de su infancia, afirma que Chile ha "perdido su ruta" y enfatiza en la necesidad de combatir el cambio climático y descentralizar. En su propaganda abundan las imágenes de distintas regiones del país. ●